
学院学办副主任江帆告诉记者，仇隽本

科主要攻读的是财务会计方向，毕业后赴美

国伊利诺伊大学厄本那香槟分校攻读会计硕

士学位，毕业时获该校商学院最高学术荣誉。

但仇隽发现，全球化的发展，同时精通商

业、法律的双语人才相当匮乏，所以她选择继

续研读法学专业，于是她申请并进入美国伊

利诺伊理工大学肯特法学院攻读法律博士，

开始了她的法学生涯。

“在肯特法学院，一切都是从零开始。”仇

隽说。但她也清楚认识到，想要在美国的法

学界有所建树，法学的专业素养和丰富的人

脉资源至关重要。为此，她全力以赴。

在校内，仇隽始终保持着优异的成绩。

要知道，在财大ACCA专业学习期间，接受的

双语教学为仇隽打下了良好的英语基础，财

会专业所必需的严谨逻辑思维与法学有着相

通之处，再加上自身的不懈努力，仇隽在法学

专业课程上如鱼得水。入学后第一次法律写

作的作文她就拿到了全班最高分，让教授、同

学们都刮目相看，目前她还担任学校高年级

法律写作项目的助教。

本科毕业后去美国读了会计硕士，后来又选择了跨专业读法学
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本报记者 阮飞霞 通讯员 赵蕾 陈博

浙财大的毕业生
获评全美20位年度法学生之一
成为该奖项历史上首位获奖的中国学生

近日，浙江财经大学会计学院传来一个好消息：正在

美国读法律博士的 2012 届毕业生仇隽，被美国法学界

权威杂志《National Jurist》评为全美 20 位年度法学生

之一，是该奖项历史上首位获奖的中国学生。

据了解，《National Jurist》自 2016 年起颁发“年度

法学生”奖项，旨在从全美 200 多所法学院近十万名三

年级学生中，挑选并嘉奖具有不可比拟特质、为其法学院

及社会做出杰出贡献的人才。去年底，这个杂志再次向

全美各大法学院征集提名，每所学校最多提名一位学生。

中国学生仇隽凭借其在校内外的出色表现，得到老

师和同学的一致认可，被校长“钦点”，提名代表学校参加

评选。最终，她又从众多候选人中脱颖而出，摘得年度法

学生的荣誉。

那么，这样一位留学生，她是如何在十万人中脱颖而

出，她有着怎样的经历呢？

仇隽有一个很大的优点，喜欢参加各类

社会实践，尤其热心于各大律师协会的活动

和社会活动。

进入法学院后不久，为了加强自己的领

导能力，她申请成为了伊利诺伊女性律师协

会创办的领导力学院的首批学员，在这里，她

与其他律所合伙人、检察官、律师等一起探

讨，提高自身领导力。同时仇隽还密切关注

法律领域最前沿的科技及创新方面的发展。

一年前，仇隽参加了美国律师协会的科

技大会，深受启发。之后，她带领学校同学与

其他社会组织合作，希望利用当下前沿的科

技，比如语言识别、自然语言处理等人工智能

及创新思路，实现稀缺律师资源的更有效分

配，推动司法公正。近期，她受邀在一法律科

技及创新活动上，作为唯一的法学院学生，与

几位资深律师、著名企业家、知名法学院校长

等同台演讲。

“我始终记着作为实习老师的法官说过的

一句话：名声是靠自己一点点建立起来的。是

好是坏，实际行动和时间是最好的检验者。当

你不断提高自己，变得越来越优秀，自然能吸

引其他优秀的人才以及好的机会，从而获得进

一步的提升。”仇隽说，正是有了这样的鼓励，她

内心非常笃定。在一次申请面试全球顶级律

所的过程中，仇隽还获得了当年先后将奥巴马

总统夫妇招聘进该所的合伙人的推荐。

丰富的社会实践是她的优点，也是荣誉获得的基础之一

因为喜欢主动分享和交流，仇隽在校内

担任过亚裔学生会会长，还先后创建了税法

社团和中国法学会。仇隽借助这两个新建的

平台，分别将对税法和中国法学知识感兴趣

的学生联系在一起，并邀请校内外的学生、教

授、律师等来社团内进行交流分享，让更多

人受益。税法社团成立后的第一年，就获提

名为该校年度社团。

而中国法学会既是宣传中国文化的窗

口，也致力于国际法等的讨论，让美国同学更

了解中国法制，促进中美文化交流，同时帮助

感兴趣的美国同学对接在中国实习的机会。

促进中美文化交流也是仇隽一直以来的

信念。此次获得全美年度法学生的荣誉，在仇

隽看来，这是对自己努力的肯定，也使得她离

自己的理想和目标更近了一步。

仇隽说：“未来，希望能充分利用自己的商

学、法律知识，双语及两国文化背景，做一名商

法律师，并推动法律科技和创新发展。通过自

己对美国法律体系的熟悉，学以致用、积累经

验，辅助中国与美国进行贸易、华人企业赴美

投资，以及美国企业来中国发展，以此加强中

美两国的交流与合作、理解与共赢，为祖国做

出更多贡献。”

曾担任过亚裔学生会会长，她希望让更多外国人认识中国

仇隽以亚裔学生会会长身份组织并主持少数族裔毕业午餐会仇隽以亚裔学生会会长身份组织并主持少数族裔毕业午餐会

仇隽近照


